
                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 
                       PODER LEGISLATIVO 

 

           
 
 
                                                     
 

______________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________________ 
Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 

CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

 ATA Nº 12ª/2021. 

Aos trinta e um dias (31) do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um 

(2021), pelas dezenove horas e trinta minutos (19:30), nesta cidade de Angelim, 

Estado de Pernambuco, sob a Presidência do Senhor Bruno dos Santos Caldas, 

realizou-se a 12ª reunião do 2º período ordinário, da 19ª legislatura da Câmara 

Municipal de Angelim, onde participaram os seguintes Parlamentares Municipais: 

Presidente Bruno dos Santos Caldas, 1º Secretário Heráclito Lupércio Lopes de 

Santana ,Nelson Pereira da Silva 2º Secretário, Jaime Caldas da Silva Júnior 

Alexandro Ferreira da Rocha, Claudeci Maria Ferreira da Silva, Maurílio Edson 

Cavalcanti de Vasconcelos e Severino José de Oliveira, tendo faltado e justificado, 

o Vereador Jairo Guilherme da Silva, tendo justificado pelo Senhor Presidente a 

respectiva falta, por motivo de doença. Em seguida o Senhor Presidente, na hora 

regimental, cumprimentou aos Colegas e a todos os presentes, bem como a todos 

ouvintes das Rádios Nova Web Angelim, CNT FM, além do Blog de Marcelo Jorge, 

e aproveitando o ensejo, convidou todos a ficarem de pé, e exaltando o nome de 

DEUS, pedindo a proteção Divina, DECLAROU por aberta a reunião, comunicando 

a todos, que pelo fato da ATA ser muito extensa e já elucidada aos Vereadores, 

submeteu-a em discussão e votação, sendo aprovada, por unanimidade. Na 

sequência, o Senhor Presidente, em respeito aos preceitos legais que o Projeto de 

Lei número 003/2021, que Dispõe as Diretrizes para a elaboração e execução 

Orçamentária para o exercício de 2022, está em análise nas Comissão de Justiça e 

Redação e Finanças e Orçamento, para receber o devido Parecer, e posterior 

deliberação do plenário. Continuando os trabalhos da Câmara, o Senhor 

Presidente, tendo matérias do Legislativo, e por haver matéria de sua autoria, 

convidou o 1º Secretário Vereador Heráclito Lupércio Lopes de Santana, para 

assumir os trabalhos, em respeito as prerrogativas Regimentais. E, tão logo 

assumiu os trabalhos, o Senhor Presidente em exercício Heráclito Lupércio, 

ordenou a leitura dos Requerimentos 083 e 084,082, para posterior deliberação do 

plenário com os seguintes teores: O Vereador que subscreve e assina, com base e 

respaldo no Regimento Interno, REQUER o abaixo exposto:  REQUERIMENTO Nº 

082/2021. REQUEIRO a Mesa depois de ouvido o Plenário, na forma do Inciso – 

III, Parágrafo 1º, Artigo – 230 do Regimento Interno desta Casa Deliberativa 

Municipal, para que seja feito um veemente ao Excelentíssimo Presidente da 
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República Jair Messias Bolsonaro, bem como ao Excelentíssimo Ministro do 

Desenvolvimento Regional, objetivando-se a essência, de INCLUIR O MUNICÍPIO 

DE ANGELIM/PE, NO PROGRAMA SOCIAL DO GOVERNO FEDERAL ALUGUEL 

SOCIAL, que foi lançado no mês de julho do presente exercício financeiro, famílias 

de baixa renda poderão contar com um auxílio para o pagamento de aluguel. Isso 

porque um novo modelo da política do aluguel social está sendo estruturado 

pelo governo federal e deve integrar o Programa Casa Verde Amarela. O qual já 

atua nas áreas de financiamento habitacional, regularização fundiária e melhoria 

de residências. Na prática, as famílias beneficiadas pelo projeto podem receber 

um voucher (Voucher é um termo de origem inglesa que se refere a um título, 

recibo ou documento que comprova o pagamento e o direito a um serviço ou a 

um produto) do governo para complementar o pagamento do aluguel. A nova 

modalidade deve ser voltada para famílias que comprometem mais de 30% com 

esse tipo de pagamento.  O Que é o Aluguel Social? A nova política do aluguel 

social deve auxiliar financeiramente os cidadãos de baixa renda no pagamento do 

aluguel. O projeto deve fazer parte do Programa Casa Verde Amarela com 

previsão para lançamento ainda neste ano. Além disso, a modalidade está sendo 

estruturada pelo Ministério do Desenvolvimento Regional e foi qualificada no 

Programa de Parcerias de Investimentos (PPI). O aluguel social tem o objetivo 

de amenizar o problema do déficit habitacional, que chega a 5,9 milhões de 

moradias no país, de acordo com dados da Fundação João Pinheiro. Nesse total, 

estão pessoas que não tem onde morar, que vivem em locais inadequados e 

também que pagam quantias excessivas com o aluguel. Hoje em dia já existem 

iniciativas ligadas ao aluguel social, com foco principal em situações de 

calamidade pública e remoção de áreas de risco. Com o novo modelo do governo 

federal, o objetivo é usar a iniciativa para complementar a renda de uma família 

para pagar o aluguel. Nesse sentido, o projeto deve contar com diferentes 

modalidades, como a construção de parque habitacional para o aluguel social e 

distribuição de voucher para que o cidadão complemente o pagamento de seu 

aluguel. 
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Casa Verde Amarela: O Casa Verde e Amarela é um programa habitacional do 

governo federal que foi criado para substituir o Minha Casa Minha Vida. As suas 

linhas de atuação são o financiamento habitacional, regularização fundiária e 

melhoria de residências. Uma das metas do programa é beneficiar 1,6 milhão de 

famílias de baixa renda com o financiamento habitacional até o ano de 2024, 

através da redução na taxa de juros e alteração na remuneração do agente 

financeiro. Além disso, há o objetivo de regularizar 2 milhões de moradias e de 

promover melhorias em 400 mil até 2024. Quem Tem Direito ai Desconto no 

Aluguel? O projeto do aluguel social deve ser destinado à famílias de baixa renda. 

Pode atender as famílias que atualmente usam mais de 30% da renda com o 

pagamento de aluguel. “Isso é caracterizado como ônus excessivo e impede que 

essas famílias façam uma administração financeira que possibilite que elas tenham 

recursos para a aquisição da sua casa própria” disse Alfredo Santos, secretário 

Nacional de Habitação, do Ministério do Desenvolvimento Regional. 

Em comparação, o programa Casa Verde e Amarela faz financiamentos para 

famílias com diferentes faixas de renda, chegando até a renda mensal de R$ 7 mil. 

Como Vai Funcionar o Aluguel Social?   As regras e modo de funcionamento da 

política de aluguel social do programa Casa Verde e Amarela ainda não estão 

totalmente definidas. Mas de acordo com nota do Ministério do Desenvolvimento 

Regional, há três possibilidades de modelos em vista, envolvendo também a 

parceria do setor público com o privado. Entre elas, está a doação de terreno ou 

de parte dos recursos da produção habitacional para empresas privadas. As quais 

https://www.dci.com.br/economia/casa-verde-e-amarela-veja-como-funciona-o-novo-programa-do-governo/64606/
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fariam a administração dos condomínios, com as famílias beneficiadas pagando 

parte do aluguel e o poder público pagando uma outra parte. Há também a 

alternativa de construção de habitações voltadas para públicos específicos, como 

é o caso de casais da terceira idade, por exemplo. “Essa situação, além de reduzir 

os gastos desse público com aluguel, traria um atendimento mais humanizado, 

falando também sobre atendimento médico, observando suas capacidades de 

locomoção” declarou Santos em nota do ministério. Outra opção é a produção de 

moradias destinadas ao aluguel social, as quais podem ser administradas pelos 

municípios ou estados. Como Solicitar o Benefício?   Atualmente, as famílias que 

desejam ser beneficiadas pelo aluguel social devem se informar se a sua prefeitura 

oferece o programa, já que não são todos os estados que têm a modalidade. A 

partir da implementação desse projeto no programa Casa Verde e Amarela, 

cidadãos de todo o país devem poder solicitar o benefício. No entanto, a forma 

como será feito esse pedido ainda não foi divulgada. No financiamento do 

programa habitacional, as famílias conseguem obter o crédito de forma individual, 

por meio de construtora ou de entidade organizadora. Na prática, é preciso fazer 

uma simulação e entregar a documentação em uma agência da Caixa Econômica 

Federal.  (MODELO) 

 

Desta forma Senhor Presidente, Senhores Vereadores e Vereadora: Depois de 

elencar no esboço desta Proposição, todas elucidações sobre esse ínclito 

Programa Aluguel Social para nossa querida Angelim, e com isto, podermos 

beneficiar esse público alvo que o projeto do aluguel social deverá ser destinado à 

famílias de baixa renda, e poderá atender as famílias que atualmente usam mais 

de 30% da renda com o pagamento de aluguel. “Isso é caracterizado como ônus 
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excessivo e impede que essas famílias façam uma administração financeira que 

possibilite que elas tenham recursos para a aquisição da sua casa própria”. Da 

decisão desta Casa e do inteiro teor, dê-se ciência desta Proposição, as 

preexcelências Presidente da República, e Ministro do Ministério do 

desenvolvimento Regional, bem como, a Sua Excelência Prefeito do Município 

Márcio Douglas, para conhecimento e posterior acionamento dos Excelentíssimos 

Deputado Federal Dr. Sebastião Ignácio de Oliveira, e do Senador da República Dr. 

Humberto Costa, para que intercedam junto ao Ministério, bem como a aprovação 

desta por parte dos nobres colegas Edis que fazem esta Casa de ressonância. 

Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 03 de agosto de 2021. Bruno dos 

Santos Caldas-Presidente da Câmara. O referido Requerimento foi submetido 

em discussão e votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Na sequência, o 

Presidente em exercício, ordenou a leitura do Requerimento 083 com o teor 

seguinte: O Vereador que subscreve e assina, com base e respaldo no Regimento 

Interno, REQUER o abaixo exposto:  REQUERIMENTO Nº 083/2021.   REQUEIRO 

a Mesa depois de ouvido o Plenário, na forma do Inciso – III, Parágrafo 1º, Artigo – 

230 do Regimento Interno desta Casa Deliberativa Municipal, para que seja feito 

um veemente ao Excelentíssimo Presidente da República Jair Messias Bolsonaro, 

bem como as Preexcelências Deputado Federal Dr. Sebastião Ignácio de Oliveira, e 

o Senador da República Dr. Humberto costa, objetivando-se a essência, de 

INCLUIR O MUNICÍPIO DE ANGELIM/PE, NO PROGRAMA DO GOVERNO 

FEDERAL CASA VERDE E AMARELA: O programa Casa Verde e Amarela tem 

como principal função o financiamento de casas para a população. Mas além do 

financiamento de novas moradias, a iniciativa visa também oferecer algum tipo de 

serviço de regularização fundiária e de melhoria habitacional, ou seja, de reforma 

de casas. O Casa Verde Amarela é voltado para famílias de áreas urbanas e rurais 

com renda mensal de até R$ 7 mil. Segundo o governo federal, a meta é atender 

1,6 milhão de famílias de baixa renda com o financiamento habitacional até 2024, 

um incremento de 350 mil. Programa Casa Verde e Amarela Objetivos:  
Um dos maiores objetivos do Casa Verde Amarela, segundo a pasta do Ministério 

do Desenvolvimento Regional, é também aperfeiçoar pontos do programa 

habitacional anterior. Além da redução dos juros, a ideia é dar atenção à 

qualidade dos imóveis construídos no âmbito do programa. Além disso, o novo 
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programa do governo visa regulamentar as moradias que estão irregulares e não 

tirar as pessoas que já estão morando nelas. Diferenças do Minha Casa Minha 

Vida: O Minha Casa, Minha Vida, trabalhava com uma única modalidade de 

produção habitacional. Já o Casa Verde e Amarela atua em três modalidades – 

regularização fundiária, melhoria e produção habitacional financiada. Minha Casa, 

Minha Vida tinha uma única taxa de juro para todo o País, com a variação de 

acordo com as faixas de renda. 

 

O Casa Verde e Amarela tem taxas de juros variadas, de acordo com a faixa de 

renda e a localidade do imóvel. Redução da taxa para moradores do Norte e 

Nordeste, ampliação da abrangência de beneficiadas nessas localidades – com 

rendimento de até R$ 2,6 mil – e aumento do limite do valor do imóvel financiado. 

Regiões Norte e Nordeste: As regiões Norte e Nordeste serão contempladas 

com a redução nas taxas em até 0,5 ponto percentual para famílias com renda de 

até R$ 2 mil mensais e 0,25 para quem ganha entre R$ 2 mil e R$ 2,6 mil. Nessas 

localidades, os juros poderão chegar a 4,25% ao ano para cotistas do FGTS e, nas 

demais regiões, a 4,5%. Faixa I – Casa Verde e Amarela: Outra diferença entre os 

programas, é que o Casa Verde e Amarela excluiu a chamada Faixa 1 do programa 

anterior, que subsidiava casas com prestações que não excediam 10% da renda de 

https://www.dci.com.br/economia/mudancas-casa-verde-e-amarela/60355/
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famílias com ganhos de até R$ 1.800 (mil e oitocentos reais). Segundo o jornal 

Globo, essa faixa inclui os brasileiros neste segmento que mais precisam de uma 

política habitacional. Ainda de acordo com a reportagem do jornal, um trabalho 

preparado pela economista Ana Maria Castelo, coordenadora de Projetos da 

Construção da FGV, calcula que 41,6% do déficit habitacional do país são de 

famílias com renda de até um salário mínimo (R$ 1.045). Portanto, com a mudança 

parte da população poderia perder o direito à moradia pelas iniciativas públicas. 

Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 03 de agosto de 2021.Bruno dos 

Santos Caldas- Presidente da Câmara. O referido Requerimento foi submetido 

em discussão e votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Na sequência, foi 
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ordenado a leitura do Requerimento 084, com o seguinte teor:  

 
O Vereador que subscreve e assina, com base e respaldo no Regimento Interno, 

REQUER o abaixo exposto: REQUERIMENTO Nº 084/2021.  REQUEIRO a Mesa 

depois de ouvido o Plenário, na forma do Inciso – III, Parágrafo 1º, Artigo – 230 do 

Regimento Interno desta Casa Deliberativa Municipal, para que seja feito um 

veemente ao Excelentíssimo Senhor Dr. Claudiano Martins Filho DD. 

Secretário de Desenvolvimento Agrário do Estado de Pernambuco, 
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objetivando a essência do mesmo Incluir o Município de Angelim/PE, no 

Projeto Dom Hélder Câmara que vem mudando a vida do agricultor familiar em 

situação de pobreza, apoiando o desenvolvimento sustentável no semiárido do 

Nordeste, melhorando a produção e promovendo o acesso ao mercado e 

melhoria da renda dos agricultores e das agricultoras, implantando-se em 

Angelim/PE, o Projeto para Construção de Fossa Evapotranspiradora, uma ação 

em que possamos contar com a ímpar presença do Coordenador do Projeto Dr. 

Genil Gomes do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), na segunda fase de 

execução, é realizada pelo Governo do Estado, por meio do Instituto Agronômico 

de Pernambuco (IPA), Ministério de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA), 

Agência Nacional de Assistência Técnica e Extensão Rural (Anater) e Fundo 

Internacional para Desenvolvimento Agrícola (FIDA), por meio da assinatura do 

Instrumento Específico de Parceria - IEP nº 009/17. A iniciativa começou em 2017, 

em 913 municípios no Brasil, com 74 mil famílias beneficiadas em 11 estados, nove 

do Nordeste e dois do Sudeste, Minas Gerais e Espírito Santo. Em Pernambuco, 

foram selecionados 58 municípios que integram o semiárido pernambucano, no 

Agreste e Sertão, atendendo de forma continuada e diferenciada 5.460 famílias 

em situação de pobreza ao longo de três anos. As ações envolvem oficinas, 

intercâmbios, acesso a tecnologias sociais, elaboração de projetos produtivos e 

disponibilização de recursos para alavancar a produção agrícola e outras 

atividades não agrícolas. A implantação de Unidades de Referência – UR, uma das 

atividades prevista no projeto, faz parte da estratégia do desenvolvimento 

comunitário, que tem como objetivo gerar conhecimento dentro da própria 

comunidade, utilizando tecnologias já desenvolvidas. Em Pernambuco, são 58 URs 

identificadas em processo de implantação. Desse total, 25 já receberam 

intervenções que foram identificadas na metodologia de trabalho. São elas: 

perfurações de poços; construção de cisterna calçadão; implantação e ou melhoria 

de instalações físicas nas atividades de criação de galinha caipira, suínos, caprinos, 

ovinos, pecuária, artesanato; construção de cisternas, calçadão e banheiros; 

implantação de sistema de energia solar, irrigação por gotejamento, biodigestores 

e implantação de unidade demonstrativa de palma forrageira. Desta forma Senhor 

Presidente, senhores Vereadores e Vereadora! É importante ressaltar, que está 

Proposição, tem como princípios legais, podermos levar o Desenvolvimento Rural 
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Sustentável, para nossos agricultores da Zona rural, a exemplo de duas Cidades 

Pernambucanas que já foram comtempladas, como Capoeiras e São Joaquim do 

Monte etc. Por isso, faço esse veemente apelo a Sua Excelência Senhor Dr. 

Claudiano Martins Filho DD. Secretário de Desenvolvimento Agrário do Estado 

de Pernambuco, para que o mesmo, possa comtemplar nosso município no 

Projeto Dom Hélder Câmara para Construção de Fossa Evapotranspiradora, e 

levarmos a cabo esse grande desenvolvimento para área rural, e podermos com 

isto, beneficiarmos nossos agricultores, dando-lhes, uma melhor condição do 

trabalho e ajudar também sua família. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, 

em 03 de julho de 2021. Bruno dos Santos Caldas - Presidente da Câmara. O 

referido Requerimento foi submetido em discussão e votação, tendo sido 

aprovado por unanimidade. O Presidente em exercício Lupércio, agradeceu a 

todos e convidou o Vereador Bruno dos Santos Caldas, Presidente da Câmara para 

reassumir os trabalhos da Câmara, que ao assumir, já mandou fazer a leitura do 

Requerimento 085 de autoria dos Vereadores Severino José de Oliveira, e Bruno 

dos Santos Caldas, com o seguinte teor:  Os Vereadores que subscrevem e 

assinam, com base e respaldo no Regimento Interno, REQUEREM o abaixo 

exposto: REQUERIMENTO Nº 085/2021. REQUEIREMOS a Mesa depois de 

ouvido o Plenário, na forma do Inciso – III, Parágrafo 1º, Artigo – 230 do 

Regimento Interno desta Casa Deliberativa Municipal, para que seja feito um 

veemente apelo ao Excelentíssimo Diretor-Presidente da Conab, Senhor 

Guilherme Ribeiro Companhia Nacional de Abastecimento (Conab) no Estado de 

Pernambuco, extensivo ao Excelentíssimo Dr. Ministro da Cidadania João Roma, 

no sentido de Incluir o município de Angelim/PE, no Programa Isto é Cidadania, 

uma  ação que visa assegurar segurança alimentar e nutricional a pessoas em 

vulnerabilidade, possam receber Cestas com os seguintes alimentos: Cada 

cesta contém um total de 22 quilos que incluem produtos como arroz, feijão, óleo, 

macarrão, flocos de milho, farinha de mandioca, açúcar e leite em pó,  momento, 

em que peço com toda vênia as preexcelências Senador da República Dr. 

Humberto Costa, e o Deputado Federal Dr. Sebastião Ignácio de Oliveira, e Drª 

Marília Arraes, Deputada Federal, objetivando a essência, de intercederem junto 

ao Diretor Presidente da Conab de Pernambuco, Dr. Guilherme Ribeiro, 

disponibilize para Angelim, estas Cestas Básicas com os itens acima precitados, e 
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podermos com isso, beneficiar segurança alimentar e nutricional a pessoas em 

vulnerabilidade, para que possam receber Cestas contendo um total de 22 

quilos que incluem produtos como arroz, feijão, óleo, macarrão, flocos de milho, 

farinha de mandioca, açúcar e leite em pó. “Sabemos que todos estão sofrendo 

neste momento, mas há aqueles que sofrem ainda mais. Aí entra a área de 

assistência social. Vamos amparar essas pessoas e oferecer não apenas uma rede 

de proteção social, mas também de promoção social”, “Agora é o momento de se 

unir e defender o povo Angelinense, pois aqueles que mais precisam, demandam 

ações dos entes públicos, homens e mulheres, para que a gente possa, cada vez 

mais e de forma altiva, defender os interesses dessas pessoas que mais 

necessitam”. É importante ressaltarmos, que essas Cestas sejam distribuídas, nas 

Comunidades forem Quilombolas, com autorização da Fundação Cultural 

Palmares (FCP), quando os alimentos se destinarem aos Quilombolas no município 

de Angelim.  Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 03 de agosto de 

2021. Bruno dos Santos Caldas e Severino José de Oliveira Vereador 

Presidente da Câmara-Vereador. O referido requerimento foi submetido em 

discussão e votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Na sequência, o 

Senhor Presidente, ordenou a leitura do Requerimento Coletivo 090, assinado 

pelos (09) nove Vereadores, com o seguinte teor: Senhor Presidente, 1º e 2º 

Secretários, Vereadores e Vereadora que fazem esta ínclita Casa Deliberativa 

Municipal.  As políticas públicas de repressão e prevenção às drogas ilegais 

precisam ser avaliadas em termos dos seus impactos em um vasto e complexo 

conjunto de problemas. As estratégias e intervenções executadas pelas 

organizações policiais para enfrentar os problemas associados às drogas ilegais 

não estão isoladas das demais políticas públicas governamentais e da prevalência 

na sociedade. As políticas públicas de enfrentamento às drogas ilegais envolvem 

uma complexa interação entre os programas e estratégias das organizações 

policiais, do sistema de justiça criminal, do sistema prisional e socioeducativo, da 

rede de serviços da saúde, dos serviços de assistência e seguridade social e o nível 

e tipo de consumo de drogas ilegais entre os distintos grupos populacionais, 

neste caso, citamos a Cidades de Angelim e o Povoado Quatro Bocas. Os meios 

para mensurar os crimes e problemas associados às drogas ilegais são variados e 

não são excludentes, mas complementares. Não há uma única fonte de dados que 
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considere a totalidade dos crimes relacionados as drogas ilegais em uma 

sociedade. Uma saída para enfrentar a complexidade do fenômeno é utilizar várias 

fontes de dados, suprindo suas deficiências através da complementaridade, 

consistência e busca de convergência. Cada fonte tem seus limites e alcances, 

todas estão sujeitas a críticas e correções, e sua utilidade ou não depende daquilo 

que se está procurando explicar. Do ponto de vista epistemológico, não existe um 

número real dos crimes e problemas associados às drogas ilegais, ele é 

inalcançável, por mais que empreguemos fontes e métodos distintos. O emprego 

de diferentes fontes de mensuração dos crimes (dados oficiais do sistema de 

justiça criminal) e dos problemas associados às drogas ilegais (dados oficiais do 

sistema de saúde, da seguridade social) e de pesquisas epidemiológicas 

(prevalência nos grupos populacionais) são essenciais para a crítica, avaliação e 

aprimoramento das políticas públicas de prevenção e repressão às drogas ilegais. 

As fontes de mensuração dos crimes e problemas associados às drogas ilegais 

mais difundidas na detecção de padrões e tendências para diagnósticos e 

avaliações do impacto das políticas públicas são de seis tipos: (I) prevalência do 

uso na população, (II) saúde pública, (III) produtividade, (IV) segurança pública, (V) 

sistema prisional e o (VI) sistema socioeducativo. A relevância das estatísticas 

oficiais do sistema de justiça criminal consiste no seu caráter pragmático para a 

formulação de políticas mais eficientes de repressão e prevenção aos crimes 

associados às drogas ilegais. Apresentamos a seguir a análise sobre dados que 

refletem o impacto dos problemas associados às drogas ilegais no Brasil. Os 

dados levantados incluem indicadores que descrevem os impactos na saúde 

(casos de AIDS entre usuários de drogas injetáveis, hepatites com provável 

infecção pelo uso de drogas, mortalidade, internações), na vida produtiva 

(afastamentos do trabalho e aposentadoria associados ao uso de drogas), na 

segurança pública (a evolução do número e taxa de ocorrências por tráfico, uso e 

indiciamentos) e no sistema prisional e socioeducativo (a evolução do número e 

taxa de presos por tráfico) além da prevalência na população (o consumo de 

drogas ilegais em distintos grupos sociais). Esse mosaico de dados apresenta um 

panorama do Brasil e das suas regiões. Isto Posto:  REQUERIMENTO Nº 

090/2021.    REQUEREMOS, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do 

Artigo – 230, do Regimento Interno, depois de ouvido o Plenário, desta Casa 
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Deliberativa Municipal, para apresentarmos aos mui dignos e proficientes Colegas 

Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o presente 

Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento Social em nosso 

município, principalmente na Cidade e no Povoado Quatro Bocas, no combate as 

Drogas conforme acima texto citado, no sentido com toda vênia, para solicitarmos 

através desta Proposição, as Proficientes Autoridades competentes, nas pessoas 

da Delegada da Polícia Civil, Meritíssimo Juiz de Direito, a Excelentíssima 

Promotora Pública, extensivo ao mui digno e Proficiente Coronel do 9º BPM de 

Garanhuns, para que sejam tomadas as medidas cabíveis e necessárias visando 

coibir intensificamente drogas e substâncias e/ou produtos capazes de causar 

dependência na Cidade e no Povoado Quatro Bocas, além dos escrucho (Ação ou 

Efeito de Escruchar; roubo ou efeito de escruchar) O termo “drogas”, ou seja, no 

plural, não significa que há necessidade de apreensão de mais de uma espécie ou 

porção de droga. Diz respeito à generalidade, isto é, que qualquer espécie de 

droga ensejará a adequação típica, independentemente da quantidade. Substância 

é a matéria-prima in natura. Em regra, será uma planta ou erva. Produto é a 

substância manipulada pelo homem. Assim, v. g., a folha de coca é a substância e 

a cocaína, seu produto. Com efeito, em todo produto haverá a interferência do 

homem. A dependência pode ser física ou psíquica. Na dependência física, o 

corpo necessita do uso da droga. Na psíquica, há vontade intensa do uso da 

droga. Há drogas que causam dependência física, em outras a dependência é 

psíquica, ou ambas. Desta forma, esperamos a aprovação unânime por esta Casa 

Legislativa, e o acatamento das autoridades precitadas nesta Proposição de cunho 

social. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 17 de agosto de 2021. 

BRUNO DOS SANTOS CALDAS- PRESIDENTE DA CÂMARA, NELSON PEREIRA 

DA SILVA-VEREADOR 2º SECRETÁRIO, HERÁCLITO LUPÉRCIO LOPES DE 

SANTANA- VEREADOR 1º SECRETÁRIO, ALEXANDRO FERREIRA DA ROCHA-

VEREADOR, JAIRO GUILHERME DA SILVA-VEREADOR, CLAUDECI MARIA 

FERREIRA DA SILVA-VEREADORA, JAIME CALDAS DA SILVA JÚNIOR- 

VEREADOR, MAURÍLIO EDSON CAVALCANTI CASCONCELOS-VEREADOR, 

SEVERINO JOSÉ DE OLIVEIRA-VEREADOR. O referido Requerimento, foi 

submetido em discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Continuando com os trabalhos, o Senhor Presidente ordenou a leitura do 
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Requerimento 091 de autoria da Vereadora Claudeci Maria Ferreira da Silva, e do 

Presidente Vereador Bruno dos Santos Caldas com o seguinte teor:  O Vereador e 

a Vereadora infra-assinados, na forma Regimental REQUEREM o abaixo exposto: 

REQUERIMENTO Nº 091/2021.  REQUEREMOS, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, 

Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois de ouvido o 

Plenário, desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentarmos aos mui dignos e 

proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o 

presente Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento Social em 

nosso município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de 

Responsabilidade Fiscal e o disposto no Orçamento vigente, para que seja feito 

um veemente apelo ao Excelentíssimo Prefeito do Município, extensivo 

principalmente ao Secretário de Desenvolvimento Urbano e Meio Rural, 

objetivando a essência, em mandar Construir na Praça da Igreja São Luiz, (05) 

cinco Mesas com (20) vinte Bancos fixos e de cimento, visando com isto, dar 

uma maior ênfase aquela Praça, corroborando socialmente com as pessoas da 

terceira idade que já frequentam todas as manhãs, tardes e noites naquele local, 

para se divertirem, tendo como opção de lazer. É importante ressaltar Caros 

Colegas Vereadores, que as duas Mesas e os oitos Banquinhos, não irá onerar 

muito os Cofres do município. Daí nosso apelo veemente ao Prefeito e Secretário, 

e o total apoio por parte dos nobres Colegas que fazem esta Casa. Plenário 

Vereador José Guilherme da Costa, em 31 de agosto de 2021. BRUNO DOS 

SANTOSS CALDAS- VEREADOR PRESIDENTE, CLAUDECI MARIA FERREIRA DA 

SILVA- VEREADORA. Justificativa-Oral: O referido requerimento foi submetido 

em discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, o Senhor 

Presidente, ordenou a leitura do requerimento 092 do Vereador Heráclito Lupércio 

Lopes de Santana, com o seguinte teor:  Vereador abaixo infra-assinado, na forma 

Regimental REQUER o abaixo exposto:  REQUERIMENTO Nº 092/2021.  

REQUEIRO, a Mesa, com fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do 

Regimento Interno, depois de ouvido o Plenário, desta Casa Deliberativa 

Municipal, para apresentarmos aos mui dignos e proficientes Colegas 

Parlamentares Municipais desta Casa Deliberativa Municipal o presente 

Requerimento, visando corroborar com o Desenvolvimento Social em nosso 

município principalmente na Cidade, respeitando-se a Lei de Responsabilidade 
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Fiscal e o disposto no Orçamento vigente, para que seja feito um veemente apelo 

ao Excelentíssimo Prefeito do Município Marcio Douglas Cavalcanti Duarte, 

data vênia (expressão latina que significa “dada a licença” ou dada a permissão). 

Extensivo principalmente a Secretária de Ação Social e Primeira Dama Senhora 

Samille Ramos, objetivando a essência, em alugar uma Casa na Cidade de 

Angelim/PE, com a objetividade de Acolher todas as pessoas residentes na Zona 

Rural e que necessitam viajar para Recife e lá fazer seus devidos exames, para não 

ficarem Caros Colegas Vereadores no Hospital sem dormir, esperando chegar a 

hora para viajarem a Recife. Por isso, apresento esta Proposição meramente de 

cunho social, esperando o acatamento da mesma parte de Sua Excelência Prefeito 

Douglas Duarte, e o total apoio dos nobres colegas Vereadores. Plenário Vereador 

José Guilherme da Costa, em 31 de agosto de 2021. HERÁCLITO LUPÉRCIO 

LOPES DE SANTANA- VEREADOR 1º SECRETÁRIO. Justificativa-Oral: O 

referido requerimento, foi submetido em discussão e votação, sendo aprovado 

por unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente, ordenou a leitura do 

Requerimento 093 de autoria dos Vereadores, Bruno dos Santos Caldas, Jaime 

Caldas da Silva Júnior e Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos com o seguinte 

teor: Os Vereadores abaixo infra-assinados, na forma Regimental REQUEREM o 

abaixo exposto:   REQUERIMENTO Nº 093/2021.  REQUEREMOS, a Mesa, com 

fluxo no Inciso – III, Parágrafo – 1º do Artigo – 230, do Regimento Interno, depois 

de ouvido o Plenário desta Casa Deliberativa Municipal, para apresentarmos aos 

mui dignos e proficientes Colegas Parlamentares Municipais desta Casa 

Deliberativa Municipal o presente Requerimento, visando corroborar com o 

Desenvolvimento Social de nosso município principalmente na Cidade, para com 

toda vênia, Solicitar veementemente ao Excelentíssimo Governador do Estado de 

Pernambuco Dr. Paulo Câmara, com a finalidade de Incluir a Cidade de 

Angelim/PE, no Programa de Anistia de Imposto para Motocicletas de até 150 

Cilindradas, haja vista, a premente necessidade em podermos ajudar todos que 

possuem Motocicletas em Angelim com até 150 Cilindradas na Cidade e Zona 

Rural. Paulo Câmara enviou para a Alepe Projeto de Anistia de Impostos de Mo- 
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tos até 2020. De acordo com o projeto, todos os débitos de IPVA e taxas de motos 

deste porte até o ano de 2020 serão perdoadas. As parcelas em atraso dos 

impostos e taxas terão vencimento prorrogado para o mês de outubro. “Vimos 

dificuldade na pandemia, pessoas sem trabalho, por isso anistiamos débitos 

anteriores 2020, IPVA e Taxas de 2020 para trás, será Anistiado e pagará apenas 

2021.” A medida vai possibilitar a regularização de débitos e beneficiar sobretudo, 

as pessoas que utilizam o veículo, ou seja: A Motocicleta para trabalhar. É 

esquecer o atrás (2020), regularizar 2021, ter gente usando motocicletas sem 

serem parados e motos recolhidas e darmos essa injeção de ânimo nas pessoas 

para saberem que a pandemia ainda existe, mais estamos no caminho certo, 

segundo enfatizou o Governador Paulo Câmara. O projeto de lei, integra um 

Programa para geração de 130 mil empregos em Pernambuco. Com isso, o 

Governador enfatizou a retomada de 5 bilhões de recursos públicos até o final do 

ano de 2022. Neste plano de investimentos, estão previstos obras, parcerias 

privadas, capacitações e concessão de crédito. Isto Senhores Vereadores e 

Vereadora, será o maior plano de investimento no Estado, graças ao esforço de 

conseguir recursos e darmos início as obras importantes e algumas já vistoriadas, 

como estrada, água, saneamento. O Governador assinou licitação da PE que faz 

fronteira com a Bahia e outros projetos autorizados de recuperação de estrada em 

perímetro irrigado, parceria com agricultura familiar, convênio com produtores de 

mel e outros além da ampliação de crédito popular. Assim, na qualidade de 
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representantes do povo nesta Casa de Ressonância, acreditamos que não foi 

envão o trabalho e voto dado a esse Grande Governador, e com toda vênia, 

pedirmos ao mesmo, para que nossa Cidade de Angelim/PE, faça parte desse 

Projeto de Anistia, e com isto, ajudarmos nossos munícipes que possuem 

motocicletas de até 150 Cilindradas, e por outro lado, poder contar com a 

aprovação unânime dos nobre Colegas que fazem esta ínclita Casa Legislativa 

Municipal. Plenário Vereador José Guilherme da Costa, em 31 de agosto de 2021. 

Bruno dos Santos Caldas-Presidente da Câmara – PSB, Jaime Caldas da Silva 

Júnior-Vereador – PSB, Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos- Vereador – 

PSB. O referido requerimento, foi submetido em discussão e votação, tendo sido 

aprovado por unanimidade. Não havendo mais nenhuma matéria, o Senhor 

Presidente, passou a palavra ao Vereador Heráclito Lupércio Lopes de Santana, 

que saudou o Senhor Presidente, Segundo Secretário, Colegas Vereadores e 

Vereadora, público presentes e ouvintes das Rádios Web Nova Angelim e CNT FM, 

e Portal Via Três, boa noite. Nobres Vereadores: Eu trago aqui, uma situação até 

não constrangedora, mais até deselegante para com um Membro desta Casa. Nós 

sabemos que há divisão entre os Poderes e eles tem que se respeitarem? 

Legislativo respeita Executivo, Executivo Legislativo e o Judiciário? E até dizem que 

o quarto Poder Ministério Público. Nós tivemos uma conferência na semana 

passada, em que todos os Vereadores foram convidados, os munícipes foram 

convidados, e eu estive presente? E de forma deselegante, estando lá como 

Legislativo, este Vereador, não entende o porquê que não foi convidado para 

fazer parte da Mesa? Eu acho que o Executivo Municipal, tem que entender, em 

alguns momentos, principalmente Vereador Maurílio, quando se vai falar do SUS 

que é o maior Programa de Inclusão Social do Mundo? O SUS que atende todos? 

Os mais carentes nas suas necessidades, o Vereador Nelson sabe muito bem o 

que estou falando, porque ele milita a muitos anos levando as pessoas 

necessitadas para serem atendidas pelo SUS na Cidade de Garanhuns? E 

principalmente, quando se tratava do tema Pós Pandemia? Que são as sequelas 

do Pós Covid, e que eu tenho certeza que o SUS não só no Brasil, em Pernambuco, 

mais aqui através dos Agente que são os operadores de Saúde Vereador Oliveira, 

vão conseguir superar e tratar dessas pessoas? Então isso foi uma forma 

deselegante? Nós percebemos lá o discurso do Executivo Local, no caso o Prefeito, 
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só reclamando de problemas? Falando das transferências para a Saúde, mais eu 

vejo, que quem não quer estar à frente de Cargos Públicos, que não entrem? 

Porque vão vir as dificuldades, porque tão o Executivo, quanto o Legislativo, 

temos que está a serviço do povo? Essa é a função de qualquer Político? E até 

discordando quando a Promotora de Justiça Determina na Lei, que se dê 

medicamentos as pessoas de baixa renda Vereador Oliveira, porque existem 

muitas pessoas que não tem condições de comprarem os medicamentos? E é até 

uma forma legal da Prefeitura Vereador Sandro, dar medicamentos a essas 

pessoas? Por isso, que eles procuram a Promotoria, que Determina e tem que dá, 

porque realmente nós sabemos que a coisa está descontrolada isso é fato? Na 

hora também, foi esquecido de citar, os Agentes Comunitários de Saúde porque 

os membros estão cobrando o pleito de Insalubridade que é a nível nacional, não 

foi citado a presença dos agentes, a gente não entende porque? Os Agentes que 

estão precisando de EPI para trabalharem? Não pode acontecer um descaso 

desse? Vamos deixar isso de lado, vamos nos unir, para que possamos valorizar as 

pessoas desse município? Então, eu não poderia deixar de frisar, essa situação que 

aconteceu? No entanto? Eu também Vereador Sandro, quero ressaltar aqui e 

elogiar a Conduta do Procurador desse Município Dr. Ozano, onde baixou uma 

Portaria de número 147/2021, que Dispõe sobre a Revogação da Portaria número 

255/2005, a favor do Concurso Público, que foi feito no ano de 2004, e que de 

2005 até agora, que esses Concursados vivem nesse drama? Causando doenças a 

essas pessoas? E agora infelizmente com a Decisão Judicial no STJ, em que pede a 

anulação do Concurso, mais a garra e a determinação do Procurador do Município 

Dr. Ozano, está resolvendo, para essas pessoas não percam seus empregos, e que 

não quebre a Prefeitura municipal de Angelim. Então eu faço essa ressalva aqui, 

dessa atitude do Procurador Dr. Ozano, que não podemos deixar de citar, e tenha 

certeza nobre Sandro, que eu posso falar desse Concurso, porque foi meu 

primeiro Concurso a ser aprovado Senhor Presidente, e vim ser motorista nesta 

Casa, e estou aqui hoje, como Vereador? Então, estas são minhas palavras, que eu 

digo aqui, lógico, criticando, mais também elogiando a atitude da Prefeitura 

Municipal de angelim, está tendo em favor dessas pessoas? Meu muito obrigado. 

Continuando, o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador Jaime Caldas da 

Silva Júnior, que saudou o Senhor Presidente, Primero e Segundo Secretário, 
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Colegas Vereadores e Vereadora, ouvintes da Web Nova Angelim, CNT FM, Portal 

Via Três, Assessor Parlamentar seu Adalberto meu boa noite. Meu caro amigo 

Lupércio, eu vendo e ouvindo aqui seu desabafo, com referência a Conferência 

que teve, eu não pude estar e vou até aqui esclarecer, que não estava bem de 

saúde e desde quarta feira eu estava em casa sem poder sair, sem poder trabalhar, 

e não pude vir? Aproveito e peço desculpas a todos, até porque não pude 

comparecer. É mais eu acho também, meu amigo Lupércio, não sei e não procurei 

saber se foi mais algum Vereador ou só foi vossa excelência? Mais eu tenho 

certeza, que o Presidente desta Casa lá estava representando todos os Vereadores, 

felizmente se você não foi lá para fazer parte da Mesa, mais eu tenho certeza, que 

o Presidente da Casa, representou todos os Vereadores, e quem não pode ir, eu 

tenho certeza que fomos bem representados por nosso Presidente Bruno. 

Vereadora Claudeci, parabéns por mais esse importante Requerimento, que na 

reunião passada, vossa excelência, pedia para que fosse efetuado os serviços de 

limpeza e pintura na Praça da Igreja São Luiz, onde fora atendida, passei por lá, e 

vi os trabalhadores, que já haviam feito a limpeza, e estavam fazendo a pintura, 

dando outra vida aquela Praça, e agora, vossa excelência entra com mais esse 

requerimento em parceria com o Presidente Bruno, para que sejam Colocadas (05) 

cinco Mesa e (20) vinte Bancos todos de Cimento, o que é muito importante e 

relevante, a gente ver o pessoal de São Paulo agradecendo pelo feito, e nós 

devemos ter a humildade para também reconhecer e agradecer, e,  aproveitando 

o ensejo, para solicitar também, que façam a pintura das mesa a bancos lá no 

Povoado Quatro Bocas, para ficar mais bonito e com isso, dar outra vida aquela 

praça. Eu gostaria de aproveitar o ensejo, e falar aqui, do pessoal que vem para 

nossa feira nas quartas, e que o Secretário e/ou Diretor do Setor Urbano, tome 

uma providência, com a relação, porque nas quarta-feira o pessoal vem, colocam 

as mercadorias nos bancos, mais não tiram os veículos, vindo com isso, prejudicar 

as pessoas que fazem lotação, e principalmente, as pessoas da zona rural, chegam 

e ficam com a maior dificuldade em estacionarem seus veículos para pegar o 

pessoal, porque os veículos das pessoas que estão vendendo na feira ficam ali? E 

com isto, causam transtornos a todos. Assim, peço ao Secretário e ao Diretor 

Urbano, para que tomem uma atitude urgente, chegando nos dias de feira, 

chegando cedinho, para evitar que o pessoas que vendem suas mercadorias, 
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entrem e deixem seus veículos estacionados em local impróprio, até porque a 

Polícia está apertando muito o pessoal nas quarta-feira, e o pessoal ficam sem 

condições de estacionarem para efetuarem os transportes das pessoas? Aproveito 

o ensejo, para falar aqui um pouco das ações, dos nossos Deputados, porque essa 

semana estará chegando aqui uma Retroescavadeira Zero Quilômetro, e valeu a 

pena Excelência Bruno, a viagem que nós fomos juntos, com alguns Vereadores, 

não nem citar todos, mais foram Elivan, Wiliam, Roberio, e rendeu fruto essa 

viagem com o Prefeito, e isso, é uma coisa que nós vínhamos lutando muito dessa 

Retroescavadeira, porque a que temos, já está bem usada, mais continua 

atendendo o pessoal tanto da zona urbana como rural, e sabemos que a demanda 

é muita, e espero que deixe uma aqui na Cidade, e a outra fique diretamente nos 

Sítios para atender as demandas do pessoal que necessitam desse grande 

benefício, principalmente a Retro Nova para ficar só nos Sítios, e essa Máquina 

está vindo através de nosso Deputado Federal Sebastião Oliveira, e está chegando 

também, para ajudar e beneficiar os agricultores, um Trator Novo Zero 

Quilômetro, através do Secretário de Desenvolvimento Agrário do Estado de 

Pernambuco, e também Deputado Estadual, Claudiano Filho, e a gente fazendo 

um balanço, com esse tratar, já é o segundo trator que a Administração do 

Prefeito Douglas vem conseguindo para ajudar no desenvolvimento rural, através 

da assistência aos agricultores do município, e a promessa, é que irá chegar mais, 

o que será muito bom e importante. Desta forma, vemos que o Governo municipal 

está trabalhando, as coisas estão sempre acontecendo, e dessa forma a gente ver 

ai que a Saúde está andando, ainda vemos a insuficiência em alguns 

medicamentos com citou a excelência Lupércio, mais por outro lado, a gente 

chega no Hospital, e todos os dias está tendo Médico ali para atender nossos 

munícipes, como médico ortopédico, coração, entre outros, e nós vemos o 

Prefeito se Preocupando com a administração. Por hoje, são minhas palavras, 

muito obrigado, e um boa noite a todos, momento em que o Vereador Lupércio 

pediu um aparte, sendo concedido pelo Vereador Jaime Caldas, e depois da 

interferência do Vereador Lupércio, o Vereador Jaime caldas agradeceu. Na 

sequência, o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador Severino José de 

Oliveira, que saudou o Senhor Presidente, Primeiro e Segundo Secretários, 

Colegas Vereadores e Vereadora, público presentes nas pessoas de Marcelo, 
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Gustavo, Ivan, Galego, Assessor Parlamentar, e ouvintes das Rádios Web Nova 

Angelim, CNT FM, Portal Via Três, e todos que nos assistem, através das redes 

sociais. Senhor Presidente: Atentamente ouvindo o discurso de cada um, mais 

antes de fazer o meu discurso, gostaria de dar meu Votos de Pesares a Família 

Rocha, do meu amigo Sandro Rocha, o qual seu Pai, foi um grande Homem nessa 

região, do Agreste Meridional e porque não dizer do Brasil? Já que eu acompanhei 

de perto, e éramos vizinhos de sítios, e Seu Zé Ferreira, um cidadão exemplar, no 

qual criou seus filhos, servindo de exemplo para o pessoal da região, como Pai, 

como Cidadão, como Homem? Então gostaria de deixar aqui registrado em ATA. 

Senhor Presidente: Atentamente o discurso do meu amigo Lupércio, sobre a 

Revogação do Decreto, onde ele explicita nitidamente o Procurador do Município 

Dr. Ozano, mais eu gostaria de dizer que o Procurador do Município, só Revogou 

essa Lei, com autorização do Gestor do município? Não quero aqui fazer Política 

ou no popular, babar ao Prefeito? Mais tem que ser dados os nomes aos bois? 

Então, que foi que fez com que esse Decreto fosse revogado? Claro que o Gestor 

do município? No qual, passou vários Gestores que poderiam terem feito o 

mesmo? E não foi feito? Marco teve aí (08) oito anos de Governo e não fez? Mais 

Douglas passou para o segundo mandato, e Revogou ai a Portaria que 

desacobertava os Concursados? E graças Deus, essa Portaria sendo Revogada, vai 

dar uma segurabilidade melhor e maior, ao trabalhador de Angelim? 

Principalmente, os concursados de 2004 se eu não me engano? Então nós temos 

que dar nome aos bois, e se essa Portaria foi Revogada, foi graças ao Prefeito 

Márcio Douglas. Diante Senhor Presidente, no ensejo, gostaria aqui de fazer 

minhas considerações dizendo que estive faltoso na Conferência da Saúde, 

porque estava no município com o Pessoal do Senador Humberto Costa, mais 

mesmo assim dei uma passada lá no Clube, e vi que o amigo Lupércio estava lá, 

acho que foi o primeiro Vereador a ter chegado lá? E eu também concordo 

excelência Lupércio, para que não só nessa Audiência, mais em qualquer reunião, 

quer seja da saúde, educação, ação social, infraestrutura, administração, finanças 

ou administração, se tiver um Vereador seja quem for, que seja chamado para 

fazer parte da Mesa, isso, é uma questão mesmo de interação, de ética, e respeito 

com as entidades, o que neste caso, com o Poder Legislativo? Eu quando ouvi sua 

reclamação, sou também a favor que se tiver um Vereador, que ele faça parte da 
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Mesa, até porque, se o Prefeito chegar aqui, que ele faça parte da Mesa, e, se tem 

algum Secretário, que seja citado nesta Casa? Isso, constituem, princípios éticos e 

respeitos entre os Poderes? Da mesma forma a gene quer o mesmo respeito com 

essa Casa? Eu sempre cobrei, que os Vereadores que são representantes do povo, 

sejam respeitados seja onde quer que chegue? Porque ele é representante do 

Povo, ele não se representa sozinho? Ele representa uma comunidade, representa 

uma sociedade. Então acredito que essas correções tem que ser feitas e 

aprimoradas, dentro da Administração, até porque em outras Administrações, a 

gente também ficava de fora? Quantas vezes eu e Maurílio íamos para o clube, 

para as Conferências, e nunca chegamos a sentar ao lado em uma mesa da antiga 

Gestão. Isso, é uma prática corriqueira em nosso município, e tem que ser 

condenada? Eu acho que tem de haver o respeito entre os Poderes. Durante nossa 

passada no Agreste Meridional junto com o Assessor Wedson, Márcio Mastroiane 

Assessor de Humberto Costa, que fez visita ao Prefeito Wilson em São João, onde 

tivemos uma conversa muito boa, no qual ele fez alguns pedidos, e tenho certeza 

de que o Gabinete do Senador Humberto irá atender, o município de são João. 

Também estivemos lá no Castanhinho, e estivemos também no Hospital Dom 

Moura, onde a Assessoria citou o nome do Vereador Sandro Rocha, que não 

estava presente, mais eu até justifiquei porque, que ele estava de luto por seu Pai, 

e eles acataram, porque eles queriam que o Vereador Sandro Rocha tivesse 

também fazendo parte em todo agreste, até porque é um Vereador do PT – 

Partido dos Trabalhadores nessa região. E nesse momento lá para o Dom Moura, 

foi citado que irá mandar uma Emenda para se Comprar um Equipamento para 

fazer Endoscopia que servirá, para todo Agreste Meridional, e nisso, sendo como 

um pedido dos Vereadores de Angelim, Sandro Rocha e Oliveira, e o Partido dos 

Trabalhadores de Angelim que está nessa luta, para que possamos construir 

políticas públicas não só para Angelim, mais para todo o Agreste Meridional. 

Como já tivemos uma Emenda lá no Infantil, eu e o Vereador Bruno, e que hoje 

tem pessoas atendidas no Agreste Meridional, com essa Emenda do Senador 

Humberto Costa. Então é dessa forma que nós construímos Políticas não só em 

nosso município, mais para o Agreste, momento, em que o Vereador Lupércio 

pediu um aparte, sendo cedida pelo Vereador Oliveira. O vereador Lupércio, disse 

que o Vereador Oliveira fez uma colocação muito boa, quanto ao Procurador do 
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Município, Dr. Ozano, porque ele está se empenhando tanto tecnicamente como 

social, mais eu quero também ter o privilégio, de quando for resolvido o problema 

desse Concurso, poder Elogiar o Prefeito Douglas aqui? Porque eu sempre digo 

onde passo, que está nas mãos de DEUS e dele? Se os outros não fizeram 

erraram? Então, se ele fizer isso, a Honra ao Mérito vai ser dele? O Vereador 

Lupércio agradeceu ao Vereador Oliveira, que logo continuou dizendo ao 

Presidente e demais colegas, que é importante ressaltar, que também houve 

Emenda do Senador Humberto Costa para Angelim, faltando apenas chegar os 

recursos? Até porque já foi aprovada, e alimentada no sistema, é a Emenda de R$: 

200.000,00 (duzentos mil reais) que foi através de minha pessoa e do Vereador 

Sandro Rocha, para questão da saúde. É uma Emenda que o Senador já liberou? 

Então nós estamos ai, correndo contra o tempo, e é lógico que será para melhorar 

a vida das pessoas de nosso município e do Agreste. Então essas são minhas 

palavras Senhor Presidente, gostaria de agradecer, e dar um boa noite a todos, e 

muito obrigado pela oportunidade, que Papai do Céu nos abençoe para que 

possamos continuar trabalhando, em prol de nosso provo muito obrigado. 

Continuando, o Senhor Presidente, passou a palavra a Vereadora Claudeci Maria 

Ferreira da Silva, que Saudou o Senhor Presidente, Primeiro e Segundo 

Secretários, Colegas Vereadores, público presentes, e ouvintes das Rádios web 

Nova Angelim, CNT FM, e Portal Via Três, e todos que nos acompanham através 

das redes sociais boa noite. Falando do problema lá da Igreja, foi feito porque eu 

pedi aqui na terça feira passada, ficou tudo bonitinho, tudo organizado, adorei os 

serviços que eles fizeram lá, e sobre isso, só tenho mesmo é que agradecer, e 

quero parabenizar o povo que foram responsáveis por esse trabalho um muito 

obrigado. No ensejo, gostaria de falar aqui não por mim, mais em nome do povo 

que me pediram que eu comentasse aqui na hora da reunião, o que estou 

fazendo, porque está tendo Médico, e todo mundo sabe, tá dando remédio tudo 

direitinho, agora os Carros que estão levando o pessoal para Recife, está existindo 

uma grande reclamação, alegando que não estão sendo bem atendidos, vai na 

Prefeitura pede o Carro, e alguém diz não tem carro? Só que é assim no meu ver 

né? Você chega na Prefeitura pede um carro e não tem, qual é a atitude que a 

pessoa tem que tomar? Aluga um carro e manda levar a pessoa? Porque a menina 

que estava grávida, foi ganhar neném em Garanhuns, e quando chegou lá, ai 
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falaram, ela não pode ter o filho aqui, e tem que ir para Recife. Ai a sogra dela foi, 

voltou para casa, e a menina desceu para Recife só com a roupa que estava 

vestida, porque não puderam nem se quer pegar roupas para ela, porque não 

deixaram levar, e quando foi no outro dia, o marido da menina chegou lá em casa, 

e falou assim, ou Claudeci, pelo amor de Deus me ajude ai, e eu fiquei sem 

entender. Olhe, a menina que foi ganhar neném, a gente foi falar um carro na 

Prefeitura, e falaram para gente que não tinha carro? Ai eu fui, fiz minhas correrias 

lá, ajeitei, organizei tudo direitinho, pronto, ele foi embora, e a mulher viajou para 

Recife. Assim, caros colegas Vereadores, que o pessoal fizesse alguma coisa, 

tomassem uma atitude, e não deixassem acontecer esse tipo de coisa não porque 

uma viagem daqui para o Recife, é de trezentos a quatrocentos reais, eu digo 

porque eu já fui, e o pessoal não aguenta? Vamos organizar esses carros, para 

quando uma pessoa chegar pedindo, e a pessoa ver que é uma necessidade 

mesmo, que atendam? Por isso, eu falo aqui, para que seja importante, que 

pensem um pouco sobre esse assunto trazido por mim nesta reunião hoje, porque 

eu gostaria mito que fosse atendido esse meu pedido? Que organizassem tudo 

direitinho, para quando as pessoas precisarem, não estarem na Casa do Vereador 

pedindo uma ajuda para ir para Recife? Porque aqui em Garanhuns é fácil? 

Qualquer um pode resolver, agora para Recife já fica pesado para um Vereador 

sozinho resolver isso ai? Então meu muito obrigado, que Deus nos abençoe, e 

fiquem com Deus todos vocês. Continuando, o Senhor Presidente passou a 

palavra ao Vereador Nelson Pereira da Silva, que saudou o Senhor Presidente, 

Primeiro Secretário, Colegas Vereadores e Vereadora, público presente boa noite. 

Eu quero iniciar minhas palavras dizendo: Pedir a Deus pelo seu Pai Sandro? Que 

era um batalhador, Homem de bem e muito meu Amigo, quero que Deus dê o 

melhor para ele, e conforte toda sua família. Que dê o melhor para seu José 

Ferreira, que sobe, fazer sua vida, tanto em sua fazenda, como no meio da 

comunidade. E dizer a meu Amigo Oliveira sobre o problema do Concurso: Marco 

Calado nunca foi contra? Ele sempre defendeu, e está Vossa Excelência ali que 

sabe, que muitas vezes, ele arrumava dinheiro para pagar os Advogados para não 

ser eliminado o Concurso? E Vossa Excelência sabe disso? Porque passou por isso 

também? Ele nunca foi contra? Sempre foi a favor para não derrubar o Concurso 

de angelim? Uma vez eu estava com Samuel no Recife? E Samuel falando sobre 
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esse Concurso, e eu disse Samuel deixa isso para lá, todo mundo precisa, todo 

mundo é Pai de Família? E ele disse: É mesmo Aza Preta? Isso, é um negócio que a 

gente sabe eu vai ferir a várias famílias, porque todo mundo precisa de ter o seu 

trabalho, e depende da responsabilidade, até porque todos são responsáveis pelo 

Emprego que tem, eu acho que jamais, ninguém da gente poder ser contra isso? 

Todos nós somos a favor, e dizer: Hoje nós estamos em um mundo, de alta 

responsabilidade, nós sabemos que um Pai de Família para sobreviver hoje é 

difícil? Um quilo de carne por vinte e seis reais? Uma arroba de boi é duzentos e 

cinquenta reais agora? Meu Deus, porque não tem a fiscalização? Para deixar em 

condições de um Pai de família, comprar um quilo de carne para comer? Nós 

sabemos, que um litro de gasolina, tem lugar que já custa sete reais? E sabemos 

que o Presidente vai vender a Petrobrás? Olhem, as coisas não é fácil? Nós 

sabemos que tudo é difícil? Quem fazia dez viagens para Garanhuns, hoje só pode 

fazer cinco? Porque nós sabemos que é cinquenta reais hoje para ir em Garanhuns 

e voltar de combustível? Nós que trabalhamos no ramo Político, sabemos bem 

disso? E dizer ao povo de angelim, e ao povo do Brasil? Só Deus tem misericórdia 

de nós? Porque a situação é difícil, e nós sabemos que a Política está vindo ai? 

Para Governador do Estado, Presidente, Deputados Federal e Estadual, mas, o 

senhor Paulo Câmara, deveria olhar as estradas de Pernambuco? Que muita gente 

não chama Governador de Pernambuco não, chama Paulo Buraco? Porque é uma 

vergonha, você entrar de Canhotinho a Lajedo, e foi feito uma licitação para ser 

feito o recapeamento da Pista, ai taparam os buracos, e está pior do que os que 

estavam? E de Palmeirina a Angelim, é buraco por todo canto? Meu Deus do Céu, 

nós Políticos, temos que fazer as coisas com responsabilidade? Sabemos que o 

dinheiro público é para ser gasto em obra pública para a população? E temos 

hoje, uma perca muito grande de feijão no município de São João, porque isso ai 

é coisa de Deus e foi Ele quem quis? Eu assisti no Jornal Nacional, Bolsonaro disse 

que o povo era uns otários, preferem comprar Feijão, ao invés de comprarem um 

Fuzil? Pelo amor de Deus Presidente da República? Tenha dó da população 

carente? Nós sabemos que todo mundo, está passando por alta dificuldade em 

nosso País, e como é que um Presidente desse, quer voltar a ser Presidente do 

Brasil? Ele tem que ser rejeitado? Eu votei nele, mais ele não tem meu voto mais 

nunca? Porque sabemos que nós Políticos, estamos no Poder para defender a 
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nossa classe em benefício do Povo, a classe carente, a classe doente, eu quero 

tirar o chapéu para Dr. Pedro Ferreira, porque ele é uma pessoa que mim ajuda 

muito na área da saúde, Dr. Marconi Rodrigues, porque eu só faço parte da saúde 

lá fora, sou uma pessoa muito prático, porque sou adversário do Prefeito, e tenho 

vergonha de chegar em qualquer uma repartição e pedir para fazer uma coisa 

para mim? Por motivos que sou muito sentido? Eu sou uma pessoa de muita 

responsabilidade. Quem mim conhece na palavra, conhece no coração? Sei que há 

uma dificuldade grande em nosso município, porque sabemos que todos não 

podem ser acudidos nas horas das necessidades? Eu já recebi várias reclamações 

sobre os carros? E eu disse: Minha gente é o seguinte: Carro tem, mais o pessoal 

diz, tem o carro mais não tem o motorista? E gasolina está cara? Agora, uma 

Prefeitura diz isso, e eu e nós Vereadores, dizemos o que a população? Porque a 

situação é mais difícil para gente? Sabemos que a verba vem? Nós temos nosso 

salário? Nós temos que dividir, para fazer aquilo que o povo necessita? E digo ao 

povo de Angelim, e ao povo de Pernambuco, que eu tenho pena, de morrer deixar 

o mundo, mais eu peço a Deus, de coração, que quando eu morrer, vocês 

Vereadores jovens que ficam, trabalhem, façam as coisas como nós sempre vimos 

fazendo, em prol da população de Angelim, porque a população carente, precisam 

e necessitam da gente? E a gente tem que estar junto deles, porque na hora da 

votação, nós procura eles e eles votam? Então nós temos que respeitar esse 

direito. Quero pedir a Deus de coração, a todos vocês, porque eu estou com 

setenta e quatro anos, não sei a hora que Deus determina, aonde eu chego? 

Quero pedir de coração a vocês, façam, que seja filho meu, que seja você Sandro, 

Maurílio, Júnior, Lupércio, Bruno, Dona Claudeci, Oliveira, trabalhem em prol de 

nossa Angelim, de nossa população que enxerga a gente. Nós não podemos 

desprezar esse pessoal? Quero tirar o chapéu para o Senhor seu Adalberto, pela 

pessoa que o Senhor é, aqui em nosso município, o Senhor veio de São Joaquim, 

com o coração, voltado para Angelim, pelos seus trabalhos, e sei, que vocês tem 

Deputado com grande responsabilidade por nosso município? Não voto nele, 

mais é um Deputado que eu tiro o chapéu, Dr. Sebastião Oliveira porque é um 

homem de bem? Mais digo a vocês, nós também temos que apresentar Deputado 

Federal, e Deputado Estadual, que faça alguma coisa pelo nosso município, pelo 

nosso Brasil, porque, deixe esse Presidente da República de Rédea solta, e como 
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diz Datena, só no nosso, só no nosso, e o Brasil se afundando? E o coitado do 

pobre sofrendo cada vez mais? Muito obrigado, são essas minhas palavras. Na 

sequência, o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador Maurílio Edson 

Cavalcanti de Vasconcelos, que saudou a Mesa, os Colegas Vereadores e 

Vereadora, público presente, ouvintes das Rádios Web Nova Angelim e CNT FM, e 

todos que nos assistem através das redes sociais do Face Book Life, o meu Boa 

Noite. Quero iniciar minhas palavras, dando meu voto de pesar, a meu Irmão 

Sandro, onde, assim que soubemos do acontecido, Oliveira me ligou e fomos 

imediatamente lá, prestarmos o apoio moral, seu Nelson eu acho que estava lá, e 

todos os Vereadores, Lupércio me ligou, e enfim, o carinho que temos com 

Sandro, e tínhamos com o Pai dele. Então Sandro, que Deus abençoe você e sua 

família. E a respeito dos carros que tem na Prefeitura minha gente, eu vejo 

Josenildo fazendo seu trabalho com excelência, e acredito fielmente, que o 

mesmo junca deixo de atender qualquer que seja a pessoa, vejo Wiliam, vejo Dé, e 

muitas das vezes fazer coisas que não devem não é meu Amigo Lupércio, para 

acolherem nossa população. E desta forma, eu vejo o pessoal se dedicando 

mesmo, para atender todo mundo não é Bruno? A gente ver o quanto, a turma 

está dedicada para atender nossa população. Quero aqui, desde já, fazer um apelo 

ao Secretário de Administração Diego ou aos responsáveis, vejam o Requerimento 

que apresentei desde a Legislatura passada, e agora reapresentei novamente, 

sendo aprovado por unanimidade por meus Pares, que é da Iluminação Pública do 

Sítio Jenipapo, aprovado no dia 15 de junho do corrente exercício, através do 

número 078/2021, e foi colocado em Poço do Boi, Várzea da Jurema, foi colocado 

nas aldeinhas, Saquinho, e eu já venho há uns (0) três anos pedindo, (08) oito 

braços de iluminação pública para o Sítio Jenipapo, e a população sempre me 

cobrando constantemente, e eu acho isso chato e uma falta de respeito não 

comigo, para  com aquela comunidade. Por isso, apelo veementemente ao 

Secretário Diego, que mande executar esse serviço tão valoroso para aquelas 

famílias, porque, eu também sou um representante do povo nesta casa? Que o 

Secretário, tire da gaveta e mande executar, uma localidade onde o Ex-Prefeito 

Samuel Salgado nasceu nela, e eu também nasci e me criei ali, e peço a Deus que 

o Secretário veja esse Requerimento, e peça para meu grande amigo e Irmão 

Rafael ir lá colocar esses Braços, para diminuir até o índice de assaltos entre outras 
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coisas não Lupércio? É contribui com a segurança pública de nossa zona rural. 

Quero aqui fazer um agradecimento, a Drª Ednalva, quando eu preciso, tanto no 

Hospital da restauração quanto no Osvaldo Cruz, ela está ali pronta para atender a 

população de Angelim, a Dr. André no Imipe, quando há necessidades e quantas 

Cirurgias, quantos exames, quantos exames foram dados a nossa população 

através do Vereador Maurílio e graças a Deus, Dr. André um forte abraço, inclusive 

sei que o Senhor está nos assistindo agora, o que só nos honra. E quinta feira 

estarei ai lhe aperreando mais uma vez. A seu Reginaldo no Hospital do Câncer, 

seu Reginaldo um cheiro no coração, a Dona Mariana no Getúlio Vargas, a 

Senhora Núbia no Hospital das Clínicas, enfim, quero agradecer todos esse 

pessoal, porque são um braço Lupércio nosso que está lá no Recife para atender 

nossa população, inclusive Lupércio, me lembro daquela situação da farmácia, 

você parar para pensar, muitas vezes não é só o povo de Angelim, feito Oliveira 

fala quando se consegue uma Emenda para o Infantil, e se consegue um 

Equipamento para o Dom Moura, posso contar a história Lupércio que autorizou? 

E Maurílio disse que Lupércio foi fazer uma compra em uma farmácia, e o 

medicamento lá estava mais caro, e ele foi fazer uma pesquisa de preço, e nessa 

pesquisa de preço ele entrou em outra farmácia, e sentiu a necessidade, uma 

mulher o procurou, pedindo uma Cirurgia que ele nunca nem tinha vista não foi 

Lupércio? Não, um Transplante de Córnea, onde graças a nossas amizades que 

nós temos desse pessoal que nos atende lá no Recife, então Deus colocou você 

Lupércio naquele momento, para atender e ser o elo, para aquela Senhora voltar a 

enxergar, e é isso que acontece, então só tenho que agradecer esse povo, que 

está nos ajudando e quinta feira eu estarei lá, passando em uns quatro Hospitais, 

para sanar mais uns (10) dez problemas de nosso município, como Catarata, 

Circulação, Algumas Cirurgias, inclusive, falar o nome da agraciada, porque não 

quero expor e prefiro a ética. Essa semana passada, isso está com uns quinze dias 

mais ou menos, que uma família me procurou, onde o médico cobrou um absurdo 

por uma cirurgia na cabeça, e quando a gente conseguiu lá no Hospital do Câncer, 

essa senhora graças a meu Bom Deus, tinha tido só um pequeno Derrame, então a 

gente tem que ter cuidado, seu Nelson sabe o que eu estou falando, muitas vezes 

quando o médico quer extorquir, inventa Cirurgia pinta a peste, e quem dança é a 

população. Mais graças a Deus, feito você disse Lupércio, colocou Roberta de 
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Ricardo no caminho dessa família, e graças a Deus a família domingo passado 

estava fazendo as fotos e agradecendo a Deus, na Igreja pela glória alcançada, 

então, só peço a Deus que der forças a seu Nelson para viver mais de cem anos, e 

fazendo o que o Senhor faz, a Bruno a Oliveira, a mesma pessoa que de vez em 

quando a pessoa chega lá, quando eu estou por lá também, não é meu amigo 

Oliveira? E estou à disposição da população de Angelim, e de cada Vereador daqui 

certo? Um forte abraço a todos e um beijo no coração, Deus s abençoe. Na 

sequência, o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador Alexandro 

Ferreira da Rocha, que Saudou o Senhor Presidente, Primeiro e Segundo 

Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, público presente, ouvintes das 

Rádios Web Nova Angelim e CNT FM, e todos que nos assistem através das redes 

sociais do Face Book Life, o meu Boa Noite. Gostaria de começar minhas palavras, 

de agradecimento a cada um pela palavra e pelo carinho e conforto, em um 

momento não triste? Momento doloroso, que é a perca de um Pai, mais triste não, 

porque eu sei como o Companheiro Nelson Falou, e sei que ele cumpriu o seu 

papel aqui na terra, como Pai de família, como Cidadão, então eu tenho a certeza, 

que ele está ao lado do Pai Eterno no Céu, isso eu tenho plena certeza, pela 

pessoa que ele foi aqui na terra. Acho que poucos conheciam ele como Nelson, 

como o Companheiro Oliveira, mais quem o conheceu, sabe o que estou galando, 

da pessoa honesta, a pessoa honrada que ele foi e continua sendo Nelson, 

Oliveira e os demais, continua sendo para mim, na minha memória, no meu 

pensamento, sempre ele vai ser o Pai que ele foi. Então eu agradeço a cada um de 

vocês, Oliveira, Maurílio, Bruno, Aza Preta, Júnior, Lupércio, todos Claudeci, cada 

um de seu jeito, Lupércio me ligou, no momento não pude estar, Nelson Pereira, 

como eu o conheço, este lá a noite toda com a gente, e Oliveira não se fala, todos, 

como a comunidade em geral, pelo apoio, e as palavras de conforto que fui 

recebido nesse momento de dor. Mais enfim, é a vida, e nós temos que tocar a 

nossa caminhada, e tudo a Deus pertence, e isso é Bíblico, eu veio do pó e para o 

pó voltou. Ele veio de Deus e para Deus voltou. Então, temos que seguir nossas 

caminhadas. E voltando a rotina, temos como foi citado por Oliveira, por Nelson e 

Lupércio, porque temos uma Portaria de Grande Importância, que foi publicada, 

acredito que foi ontem ou hoje no Diário Oficial, uma Portaria onde Revoga uma 

Portaria que foi feita em (2005) dois mil e cinco, pelo Ex-Gestor da época, uma 
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Portaria onde ele criava uma Comissão, Disciplinar, Injusta com os Funcionários, e 

demitiu basicamente uns (100) cem Pai de Famílias na época. Onde a família 

procuraram, e inclusive eu estava no meio, Lupércio, e as famílias procuraram seus 

direitos através da Justiça, e conseguiram voltar. E de (2005) dois mil e cinco até a 

data de hoje, continuávamos essa luta nos Tribunais de Justiça, de Contas do 

Estado e da União, e enfim, há poucos dias, saiu um resultado ai de um Processo, 

com Julgamento, não o julgamento final porque ainda cabe recursos, e algumas 

pessoas que não entendem Lupércio, até falaram que tinha acabado era o fim, 

mais pessoas que realmente não sabem e não entendem, falam o que não sabem? 

Não era o fim, ainda cabia recursos. Mais mesmo assim, já havíamos conversado 

em alguns momento e em algumas reuniões, com o Prefeito e Gestor Douglas, e o 

Procurador Dr. Ozano, onde eles tinham se comprometidos, a ajudar no que fosse 

necessário, inclusive em Recife, algumas vezes nós tivemos eu junto com a 

Comissão da qual faço parte, e tivemos em Recife algumas vezes no Tribunal de 

Contas, e no Escritório dos Advogados, e tanto o Prefeito Douglas, quanto o 

Procurador Dr. Ozano, eles se colocaram à disposição em ajudar, e achar um para 

resolver essa questão que já vinha se arrastando, desde do ano de (2005) dois mil 

e cinco. Então nossos Advogados, que são Advogados do Concurso, chegaram a 

uma conclusão que existia esse meio nessa Nomeação? Que se chama Alto Tutela, 

que a Administração Pública, pode rever qualquer Ato que ela fez, a qualquer 

tempo se ela achar necessário, e se houve erro, e foi errado aquele Ato Público, 

ela pode corrigir. Então ele fez, junto aos Advogados do Recife, com Dr. Ozano, e 

segunda feira entregaram para a Comissão, esse Documento aqui que é essa 

Portaria. Então, a parte deles, em primeira mão já foi feita. E só temos que 

agradecer, bem como os funcionários, temos que agradecer ao Prefeito Douglas, 

bem como ao Procurador do Município de Angelim, Dr. Ozano. E como foi dito 

Oliveira, eu acho estranho porque essa Procuração, essa Portaria, poderia ser feita 

por qualquer Gestor, e o estranho e o que sentimos mais, é não é apunhalado, vou 

arrumar outro substantivo, vamos dizer assim, enrolados, usados, foi isso? Uma 

questão que qualquer Gestor de dois mil e cinco até a data de hoje, poderia fazer 

essa Portaria, esse Processo que se chama Auto Tutela. Qualquer um Gestor, 

poderia ter feito? Só foi feito agora, e por isso que temos que agradecer como foi 

dito aqui, quando se tem que falar e criticar, e temos que criticar sim, existem 
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críticas que são construtivas, são para melhorar, existe sim, mais também devemos 

elogiar quando a coisa é feito correta, isso chama-se ética. Então agradeço ao 

Prefeito Douglas, ao Procurador Dr. Ozano, por essa atitude de coragem, e de 

humanidade, pelos (100) cem Pais de Famílias do município de Angelim. Não 

temos outra palavra a não ser agradecimento de gratidão, por esse Ato, eu queria 

falar até mais Presidente, mais temos o tempo limitado Regimentalmente, e temos 

que respeitar. Mais são essas minhas palavras, e queria também, não posso 

esquecer, de falar sobre o que foi colocado pelo companheiro Lupércio, a questão 

da Mesa, eu acho que totalmente Lupércio, desrespeitoso, e uma falta de respeito 

para com o Vereador, não que a gente quer ser melhor do que ninguém, mais nós 

somos autoridades do município? Então, em qualquer evento que um Vereador 

esteja presente, e não seja convocado para fazer parte da Mesa, é uma falta de 

respeito para com esta Casa Legislativa Municipal de Angelim, com a Câmara. 

Quem quer que seja. Faltou com respeito com Vossa Excelência, eu não estava no 

evento, mais faltou com respeito sim, e nesse momento, o Vereador Nelson 

Pereira da Silva pediu um aparte sendo cedida pelo Vereador Sandro Rocha. E o 

Vereador Nelson disse: Eu estava em uma reunião em São João e me convidaram 

para fazer parte da Mesa. Eu fui para Garanhuns para duas reuniões que é nas 

quartas feiras, até maltratado, com a roupa meia fraca, sapato meio fraco, e fui 

convidado para fazer parte da Mesa, e porque é que a gente é Vereador de um 

Município, e tem qualquer uma reunião, ou negócio que pertence a Cidade, e o 

Vereador não é Convidado para Mesa? Eu quero agradecer a Secretária de Saúde, 

porque eu recebi os Convites, não vim por problemas de saúde que estava 

doente, mais quero agradecer a ela o meu muito obrigado, mais isso que 

aconteceu é uma falta de respeito, muito obrigado Vossa Excelência. Continuando, 

o Vereador Sandro, agradeceu ao Vereador Nelson Pereira, e disse que eram essas 

palavras que tinha a falar, e como eu estava só fechando, e Vossa Excelência 

Lupércio está corretíssimo em fazer essa explanação, e temos que corrigir sim, 

erros existem em qualquer gestão, ou em qualquer ser humano, e somos seres 

humanos, erramos, agora temos que saber corrigir nossos erros. São essas minhas 

palavras, agradeço a todos, e que todos tenham uma boa noite. Continuando, e 

não havendo mais quem fizesse uso da palavra, o Senhor Presidente Bruno dos 

Santos Caldas, fez as considerações finais, saudando o Primeiro e Segundo 
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Secretários, Colegas Vereadores e Vereadora, público presente, em nome do meu 

Amigo Ivan saúdo a todos. Ouvintes das Rádios Web Nova Angelim e CNT FM, e 

todos que nos assistem através das redes sociais do Face Book Life, o meu Boa 

Noite. Continuando, o Senhor Presidente, disse que iria iniciar suas palavras dando 

meu voto de pesares a família Rocha, a família de Sandro pela perca do seu Pai, 

sei que é uma dor que não tem tamanho, e que Deus conforte o coração de vocês. 

E continuado minhas palavras, quero agradecer como frisou muito bem meu 

Primo Júnior Caldas, é a questão de nossos Deputados. Está chegando graças a 

Deus, uma Retroescavadeira, através de nosso Deputado e o Trator, que a gente 

graças a Deus foi uma viagem bem proveitosa, e Júnior sabem bem disso, que 

está chegando esses Recursos,  vai ajudar muito nosso município, já que nossa 

Retroescavadeira, está se quebrando muito, fica lá em seu Geraldo direto 

consertando, ela já está um pouquinho cansada e graças a Deus vai chegar em 

ótima hora esses Maquinários Lupércio, para ajudar na próxima aração de terra 

também com o Trator Zero para não ficar nenhum agricultor de fora ou seja: sem 

ser atendido não é Primo e na próxima aração, com Fé em Deus. Por outro lado, 

quero frisar também, a questão dos Concursados, temos que tirar o chapéu para 

Dr. Ozano, para nosso Gestor do Município Douglas, pelo empenho 

incansavelmente, com os Concursados, porém de encontro com algumas pessoas, 

por perseguição mesmo, de querer que o Gestor não faça isso, e ele tem uma 

visão totalmente diferente, e junto a todos os Vereadores aqui, em lutar por todos 

esses Concursados, que estão ai ganhando seu pão de cada-dia honestamente no 

município, e como muito bem frisou o Amigo Sandro, são (100) em famílias 

diretamente, mais se analisarmos do ponto de vista legal, que é quatro (04) 

pessoas por cada casa, chegaremos ao patamar de (400) quatrocentas pessoas 

indiretamente, que estão se beneficiando em Angelim, isso, sem falarmos que 

houve vários que se aposentaram? E veio sempre lutando sem olhar a quem, com 

essa índole e ética desse Prefeito Jovem Douglas Duarte, juntamente com o 

proficiente Procurador Dr. Ozano, pensando sempre no melhor para o nosso 

município. E para que não aconteça uma catástrofe, em nosso município, porque 

são (100) cem Pais de Famílias, e isso não é brincadeira não. Quero agradecer aqui 

também Oliveira, nosso Senador Humberto Costa, pela ajuda já por dois anos, no 

Hospital Infantil, e graças a Deus com essas Emendas, onde a gente, vem 
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conseguindo também, levar nosso povo para estarem fazendo sua Cesária e/ou 

Laqueadura. Cirurgia de Pedra na Vesícula, Cirurgia de Hérnia, graças a Deus, 

também o mês passado consegui alguns acesso também no Recife, onde com 

parceria, com o pessoal da Saúde, com Fernanda, com Gal, com Laudênia, com 

vários Enfermeiros também, Amigos meus que residem lá também, telefonei, a 

gente conseguindo algumas Cirurgia por lá, conseguimos uma recentemente, que 

aqui em Garanhuns, foi cobrado quinze mil reais, e nós conseguimos de graça lá, 

graças a Deus, e vai ser feita no dia (05) cinco, e Deus vem nos abençoando, nessa 

caminhada, onde eu me espelho muito no Senhor Seu Nelson, agradeço muito a 

Deus, porque quando eu entrei na Política, eu visava o esporte, a juventude, e 

nunca havia pensado na saúde, e através desse grande trabalho que o Senhor faz 

na saúde, entrei também na saúde, onde até hoje estou me empenhando também 

na saúde, mais não esquecendo o esporte também junto com a Juventude, em 

tudo um pouquinho, e que todos os Vereadores aqui também fazem o mesmo. 

Porque na Política, nós temos que fazer de tudo um pouco, com idoneidade, e 

trabalharmos cada vez mais, em prol de nosso povo. Quero também, dar meus 

parabéns a Maria Helena, pelo belíssimo trabalho que a mesma vem fazendo com 

nossos Idosos? Os idosos, que ficaram ai, um bom tempo parados e no molho 

podendo dizer assim, e graças a Deus, hoje temos aproximadamente (100) cem 

idosos, estão fazendo atividades ali na quadra, tendo assistência, de Enfermeiro, 

Exames, tendo sua prática esportiva ali resgatada, devido a pandemia, mais com 

todas as precauções, e estão muito empolgados, a gente vai ali e ver, inclusive 

convidei Oliveira e seu Nelson e os outros Vereadores também, para se fazerem 

presentes amanhã lá, vamos estar fazendo uma visita, porque eu acho muito 

importante, a gente estarmos também em nossos Idosos, que servem de exemplo 

e é saúde também para eles. E a questão de remédios, porque eu tive uma 

conversa muito boa com nossa Farmacêutica Verônica, onde passei uma boa parte 

da manhã lá com ela, e vendo o atendimento dela com a população, e observei 

seu Nelson, que nós precisamos assim com uma certa urgência, tentar algum 

meio, para tirar também um pouquinho do vício do povo nas medicações que 

estão tomando Dona Claudeci. Tem uma medicação de uma pessoa só, ela pega 

quatro caixa, e tudo tarja preta? Para poder estar dormindo direto, poder estar em 

casa, porque não consegue dormir, que está desesperado, está a flor da pele. 
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Então, nós temos que tomar uma providência e arrumar um outro meio, para 

poder desafogar o povo, porque através desses medicamentos, também pode vir, 

a solidão dentro de casa, que geralmente traz a depressão, que é uma doença que 

vem matando a cada dia, mais e mais no Brasil, e nós não estamos visando isso? 

Então a gente tem que tirar isso do povo, porque se faz bem para uma coisa, e 

mal para outras? Sabemos que o povo precisa, mais tem muita gente que passa lá 

Oliveira, e pega uma medicação que é equivalente a quatro meses em uma receita 

só? Deus sabe se ele está tomando direitinho, se está tomando dois por dia? A 

gente tem que ver também, essa formação, ter uma conversa com os Médicos, e 

ver uma solução, para a gente tirar o povo disso? O povo fazer mais atividade 

física, está mais ativo, porque hoje em dia, é celular, é dentro de casa, é televisão, 

e isso só traz para gente só depressão mesmo? A gente tem que ter o diálogo 

como nosso vizinho, com nossa família, a gente tem que se juntar, juntar para se 

jogar um dominó? Tem que ter uma conversa boa, tem que ter atividade, na 

praça, a gente tirar o povo de dentro de casa, a gente tem que pensar 

urgentemente, em alguma coisa para ajudar o povo de Angelim? A questão dos 

EP’IS Vereador Lupércio, que os Agentes de Saúde estão dizendo que não tem? 

Tem sim, na Secretaria, é só procurar Eveline, ela está lá com os EP’IS para 

entregar a todos Agentes de Saúde, e amanhã mesmo se algum quiser ir lá, ou se 

quiser ir comigo a gente pode verificar se os EP’IS estão lá, e garanto que vamos 

passar lá, inclusive também a gente tem uma grande preocupação com alguns, 

não digo todos, e não vou generalizar, mais alguns Agentes de Saúde, que 

trabalham por politicagem também? Como uma Senhora estava com sua casa 

totalmente molhada, tinha chovido muito, o Agente de Saúde pegou e jogo os 

Exames da mulher no terraço da casa, onde molhou todinho, e tiveram que colar 

as folhas? A mulher foi na secretaria, estava brigando com o pessoal, mais quem 

entregou foi o Agente de Saúde? Então isso, sobra também para a Secretaria de 

Saúde, e a gente tem que ver como é que chegou até a pessoa. Então é assim. A 

gente tem que trabalhar mais por nisso município sem olhar a quem? Sem olhar 

cor de bandeira, se é amarelo ou se é vermelho? Se é Douglas, se é Marcos, a 

gente tem que trabalhar para o povo, tem que trabalhar no melhor para nosso 

povo, até porque aqui nesta Casa Legislativa, é do povo para o povo? A questão 

do carro também Dona Claudeci? Didinho, e Maurílio frisou muito bem, o nome 
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dele é Josenildo, mas o chamamos de Didinho, creio que todos nós que o 

procuramos, ele é sempre atencioso, sempre que pode nos ajuda, agora também, 

tem muita agente que está indo através dele, tentar carros para Recife, inclusive 

para levar esse tipo de material de gravidez? Inclusive o mês passado, aconteceu 

até com Jéssica, ela é filha de Grampo é Maurílio? Filha de Grampo, da esposa de 

Grampo, ela teve neném e teve que ir para Recife, mais a Irmã dela Silvana foi sem 

nem uma roupa. No outro dia, ligaram para o esposo de Jéssica, arrumaram a 

malinha, e mandaram por Wiliam, ou entregou a Luiz Eletricista, e no primeiro 

Hospital entregaram a ela. Então, a gente tem que também facilitar, para que no 

caso desse, um carro ter que se deslocar a Recife, para levar só uma pessoa? Só 

que muitas pessoas, não querem acordar de duas horas da manhã, para pegar um 

carro não? Eu fiz uma viagem com Oliveira, que nós fomos resolver problemas 

com o Deputado no Recife, e fomos no carro da saúde de uma e meia da manhã, 

e passamos também no Hospital Getúlio Vargas. Então é assim, muita gente não 

quer, e quer um carro só para ela como se fosse particular, para ir e voltar? Mais, 

aproveito para pedir que todos fiquem de pé, e exaltando o nome de Deus dou 

por encerrada a sessão, marcando a próxima para o dia 14 de setembro. 

 

__________________________                                       _____________________________ 
 Bruno dos Santos Caldas                                                   Heráclito Lupércio L. Santana 

 Presidente da Câmara                                               1º Secretário da Câmara 

 

                               __________________________________________ 
                                    Nelson Pereira da Silva – 2º Secretário 


